

Sortir... Écouter... Voir...

Une nouvelle rubrique pour que chacun puisse choisir ses sorties. Le programme détaillé des manifestations culturelles distribué avec le bulletin municipal est également disponible dans tous les lieux publics.

JUILLET

Mardi 13

Bal de la fête Nationale + feu d'artifice à 20h30 avec l'orchestre Beau Rivage. Château des Izards - Entrée gratuite

Mercredi 21

Accompagnement galerie marchande d'Auchan
Départ à 9h30 du Centre Social Saint-Exupéry.

Jeudi 22

Atelier remue-méninges à 14h30
Centre Social Saint-Exupéry.

Truffe d'argent sélections l'après-midi, concours et bal en soirée. Place de l'Amitié

Mardi 27

"Opérette's Folies" à 21h dans le cadre du festival "Piu di voce". Château des Izards - Entrée gratuite

Samedi 31

Bal du Château à 21h avec l'orchestre MEGASONIC 24. Château des Izards - Entrée gratuite

AOÛT

Jeudi 5

Festival Mimos à partir de 19h au Château des Izards - Entrée gratuite

Dimanche 22

Sortie à la mer avec l'Amicale des Locataires HLM

Mercredi 25

Accompagnement galerie marchande d'Auchan

Départ à 9h30 du Centre Social Saint-Exupéry.

Jeudi 26

Atelier remue-méninges à 14h30
Centre Social Saint-Exupéry.

Et Revoir...



la Journée éco-citoyenne M'Ta Panète

Le 5 juin dernier se déroulait au château des Izards, la 2^e édition de la journée éco-citoyenne M'TA PLANÈTE... Cet événement a permis à tous les visiteurs de découvrir et d'échanger autour de plusieurs animations sur les pratiques éco-responsables.

Plus de 20 stands étaient présents sur la journée. Ici le stand des cycles Mazeau et ses vélos électriques.



70 convives se sont retrouvés lors du déjeuner "bio" servi dans le parc des Izards

Moment fort de la journée avec la projection-débat d'un film sur l'Agenda 21 avant la remise des récompenses Eco-gestes.



Les "Lundis Ciné" reprendront dès le mois de septembre, un lundi par mois à 14h00 à l'amphithéâtre du collège Jean Moulin. Vous trouverez le programme détaillé joint à ce numéro.

Prochain numéro en octobre 2010. Merci de faire passer vos informations ou vos messages à Muriel Beau avant fin sept. 2010 ☎ 05 53 35 57 16.



De vous à nous

juin 2010
N° 26

Le journal des Anciens de la ville de Coulounieix-Chamiers

Sommaire

A vous de découvrir
Zoom sur... l'Atelier Occitan
Portrait :
Les Fêtes de Coulounieix-Chamiers
Sortir, écouter, voir...
Et revoir !
M' Ta Planète

C'EST avec grand plaisir que je vous adresse ce nouveau numéro de « de Vous à Nous », le journal des Anciens de la commune.

Vous y retrouverez toutes les informations utiles et nécessaires pour passer un agréable été.

Plus que jamais en cette période de crise, nous devons tout mettre en œuvre pour éviter le repli sur soi ; c'est toute la philosophie et l'objectif de la nouvelle action municipale en faveur des seniors intitulée « jobs d'été ». Cette action menée avec l'association d'aide à domicile ACADVS et le centre social St-Exupéry vise une double ambition : créer du lien humain entre les générations et favoriser la solidarité au nom du mieux vivre ensemble, enfin, ce n'est pas négligeable, faire bénéficier de jeunes Colomniérois d'une première expérience professionnelle riche et valorisante.

Grâce à cette initiative originale, innovante et audacieuse, 20 jeunes Colomniérois vont donc être recrutés pour faire la lecture aux personnes âgées au cours de l'été.

Cette action municipale montre une fois de plus notre volonté acharnée de créer les meilleures conditions de vie possibles pour nos Anciens.

Je souhaite à toutes et à tous le plus beau des étés.

Bien à vous,
Votre Maire,

Jean-Pierre ROUSSARIE

A vous de découvrir

Le 12 juin dernier, la place située près du centre Gérard Philipe a été dénommée Place des « Justes Parmi les Nations ».

Cette initiative fait suite à la cérémonie du 14 juin 2009 où 13 administrés représentant six familles de la commune ont été honorés par le Comité Français pour Yad VASHEM. Ils ont ainsi reçu la médaille et le diplôme honorifique de « Justes parmi les Nations » et leurs noms sont inscrits sur le mur d'Honneur du jardin des Justes à Jérusalem. En effet, l'institut de Yad Vashem, créé en 1953, décerne cette médaille et ce diplôme depuis 1963, à toutes les personnes non juives qui ont

apporté une aide à des Juifs menacés de mort durant la Seconde Guerre Mondiale. Le but de Yad VASHEM est de perpétuer la mémoire individuelle et collective des six millions de juifs victimes de la Shoah, de tout mettre en œuvre pour que le monde n'oublie jamais l'Holocauste et d'honorer les « Justes parmi les Nations ».

Les six familles de la commune, les familles BISSOU, CHAMON, DALESME, CLAUDE, DOCHE et RIPOCHE ont aidé à leurs risques et périls celle de Marcel SAJOVIC, pourchassée par les Allemands durant l'Occupation. Parmi elles, et seule survivante, Paulette CLAUDE, qui, en qualité d'ancienne employée



de mairie, a aidé la famille de Marcel SAJOVIC en les cachant chez sa grand-mère et en fabriquant des fausses cartes d'identité et d'alimentation, avec le concours du secrétaire de mairie de l'époque Joseph DALESME. Lors de l'inauguration de la place, Paulette CLAUDE s'est vue décerner la médaille de Chevalier de la légion d'Honneur remise par Madame La Préfète.



L'atelier occitan : échange et partage à travers la langue d'Oc

Tous les mercredis soir, à 20h00, des adhérents du centre social Saint-Exupéry se retrouvent à la Pagode de l'espace Jules Verne pour parler, lire, écrire et chanter la langue d'Oc dite aussi langue des troubadours.

Cet atelier a été mis en place en février 2008, l'année de la Félibrée, par Jacqueline NICOT.

« C'est avec des bénévoles et amis qui confectionnaient les fleurs que j'ai souhaité monter cet atelier d'occitan pour perpétuer la langue de nos Anciens » explique Jacqueline.

D'un petit groupe de 6 personnes, l'atelier compte aujourd'hui 30 inscrits avec un noyau fort de 18 à 20 personnes. L'atelier est mixte, l'âge des participants oscille entre 40 et 80 ans. De temps en temps, une petite-fille d'adhérent se joint au groupe pour profiter des connaissances de chacun et apprendre l'Occitan.

Mais la langue d'Oc est avant tout pour Jacqueline une langue écrite avec ses règles et ses accords. Et elle sait de quoi elle parle ! Car en plus de la transmission par sa famille qui parlait le « patois », elle a suivi pendant une dizaine d'année des cours avec le Comité pour la langue Occitane (CPLD, actuellement intégré au sein de l'Agence Culturelle Départementale). C'est avec ces acquis et cette envie de transmettre que Jacqueline a démarré l'atelier.

Un atelier pour parler, écrire, lire et chanter

« Platussem », en occitan, signifie « nous parlons » : c'est bien là l'objectif ! Jacqueline prépare avec assiduité ses cours, elle recherche ses textes, revoit les règles de grammaire et de conjugaison. Ses sources proviennent de dictionnaires, de matériel pédagogique et d'ouvrages de conjugaison ou de vocabulaire. Elle ajoute quelques chants transmis par nos

Anciens ou trouvés dans les disques de groupes occitans.

Un mot de bienvenue : « Bonjorn coma quò vai, Benvenguda a tots » (bonjour comment ça va, bienvenue à tous). En arrivant, les "écoliers" trouvent toujours un mot d'accueil et l'atelier démarre pour 1h30 dans la joie, la bonne humeur mais aussi le sérieux d'une salle de classe ! Jacqueline essaie d'adapter chaque séance en fonction du groupe et de son ambiance. « C'est un atelier vivant avec des personnes très différentes et il faut que tout le monde y trouve son compte » précise-t-elle.

Une partie de notre patrimoine

Mais au-delà de cette envie d'apprendre, l'atelier Occitan est un lieu d'échange et de partage où chacun passe un moment agréable dans une ambiance chaleureuse et détendue. Le chant clôt l'atelier et les adhérents repartent avec un peu d'histoire et une envie d'apprendre et de connaître un peu plus ses origines.

« Nous avons surtout envie que la langue se pérennise et que les plus jeunes sachent qu'elle fait partie de notre culture et de notre patrimoine » conclut Jacqueline.

Les Colomniérois pourront bientôt découvrir les nouveaux panneaux d'entrées de ville qui comporteront le nom Occitan de Coulounieix-Chamiers « Colonhès e champs niers ». La municipalité a validé à l'unanimité cette demande du Conseil des Sages, qui avait été sollicité par l'atelier d'Occitan, toujours soucieux de valoriser la langue d'Oc. Que les jeunes n'hésitent pas à pousser la porte de l'atelier : la relève doit être prise pour que notre langue (nòstra lenga) ne disparaisse pas !

Renseignements et inscription pour participer à l'atelier auprès du centre social Saint-Exupéry 05.53.45.60.30

En bref...

Label "Bien Vieillir Vivre Ensemble".

Le Centre Communal d'Action Sociale (CCAS) mène en partenariat avec d'autres structures de la commune (Comité Mieux Vivre Ensemble, Conseil des Sages) un diagnostic social afin d'identifier les atouts et les faiblesses de la ville en matière de réponses apportées aux besoins des Aînés. Dans cette optique, la parole vous sera donnée au cours de discussions de groupes qui seront organisées dans les quartiers et concerneront les personnes de 60 ans et plus. Nous vous invitons à nous consacrer un peu de votre temps car c'est à cette condition que nous pourrions envisager des actions répondant à vos attentes.

Ce diagnostic devrait permettre de postuler pour le label « Bien vieillir Vivre ensemble » qui constitue un challenge et un vrai engagement pour la commune.

L'été arrive....rappel des modalités du « **plan canicule** ». La mairie tient un registre destiné à organiser l'information et l'intervention des services sociaux et sanitaires auprès des personnes âgées ou handicapées. En cas de déclenchement du Plan d'Alerte et d'Urgence par l'Etat, le registre est transmis au Préfet. L'inscription sur ce registre s'effectue par la personne elle-même ou par un tiers (membre de la famille, voisin, aide à domicile...) avec accord de la personne au moyen d'un formulaire. Ce formulaire est joint à l'envoi de votre journal et également disponible en mairie. Les personnes ainsi inscrites seraient alors contactées et pourraient faire part de leurs éventuels besoins liés à la canicule. L'inscription sur ce registre est facultative et ne s'adressent qu'aux personnes souhaitant bénéficier de ce dispositif de veille. Information et inscription auprès du CCAS ☎ **05.53.35.57.16**

Portrait



La fête de Coulounieix : la tradition des escargots et du défilé de chars se perpétue.

Cette fête est toujours programmée le 2^e week-end du mois de mai, pour une durée de trois jours. Son organisation nécessite une préparation importante, notamment pour la confection des chars. Dès le mois de décembre, un thème est choisi pour le défilé. La structure des chars est réalisée avec du grillage, puis les bénévoles se retrouvent autour du papier crépon pour la confection des fleurs. Leur couleur et leur disposition sur la carapace sont calculées avec minutie pour donner vie à de vrais personnages qui illuminent les yeux des spectateurs lors du défilé ! Celui-ci a lieu le dimanche après-midi. Les chars sont accompagnés par une banda et des majorettes... le plus attendu étant bien sûr celui de la reine de Coulounieix et de ses deux demoiselles d'Honneur ! La fête, c'est aussi évidemment ses manèges et ses attractions ! Cette année 2010, année de "renaissance" de la fête du Bourg après plus de 10 ans d'absence, ce sont 18 métiers de forains qui se sont retrouvés. Le samedi soir, plus de 400 personnes se sont réunies pour déguster les escargots, et le lundi après-midi, chacun a pu apprécier la course de vélo... celle où l'on compatit en voyant les cyclistes arpenter les côtes de la commune ! Fête de famille, fête des voisins, fête des amis : la fête du Bourg a toujours créé un rassemblement important pour des moments joyeux et festifs. L'édition 2010 n'a pas échappé à cette règle !

Les Fêtes de Coulounieix-Chamiers

Depuis toujours, les fêtes de village sont un lieu de retrouvailles familiales, l'occasion pour chacun de partager des moments chaleureux entre amis ou entre voisins, et Coulounieix-Chamiers n'échappe pas à la règle ! De Vous à Nous a choisi de faire le portrait des fêtes d'hier à aujourd'hui, avec Christian BOS actuel président du Comité des Fêtes. Jusqu'en 2000, l'organisation de la fête de Coulounieix était assurée par « Anim'2000 » dont le président était Gérard GUINOT, et celle de Chamiers était organisée par l'Amicale des Locataires HLM, présidée aujourd'hui par Serge LEFEUVRE. A Coulounieix ou à Chamiers, chacune a sa particularité et sa tradition, mais un indéniable point commun : le travail de tous les bénévoles qui permet de faire vivre encore aujourd'hui nos traditionnelles fêtes !

La fête de Chamiers : tradition des groupes folkloriques, du bal et du feu d'artifice

Incontournable également, la fête de Chamiers... ou plutôt les fêtes car fut un temps, il se déroulait trois fêtes sur le quartier : la fête du printemps, de l'été et de l'automne. Elles étaient organisées place de l'Amitié et allée de la Paix par l'Amicale des Locataires HLM, de 1955 à 2008. Avant cette date, une fête avait lieu près du camp Américain. La fête de l'été durait 4 jours, avec au programme manèges, groupe folklorique, bal du samedi soir et la traditionnelle course cycliste. Celle-ci a accueilli de grands champions comme Raymond POULIDOR, Jean ROBIC ou Louis BOBET. Le feu d'artifice était tiré à l'espace Honoré Faure, du nom de l'ancien Président de l'Amicale des Locataires. De nombreuses animations pour les enfants étaient présentes comme des chasses aux trésors, des courses de sacs et l'inoubliable course de trottinettes. Cette course rassemblait tous les enfants du quartier et des environs. En 2008, la fête a été reprise par le service Sport, Animation et Vie associative de la mairie. En janvier 2009, le Comité des fêtes a été créé et a repris le flambeau pour organiser les deux fêtes de la commune. Le Comité est présidé par Christian BOS, engagé bénévolement dans l'aventure depuis 1987. Ce qu'il apprécie le plus, c'est le contact avec les gens, l'ambiance des préparations et le rassemblement des familles... Pari réussi cette année : les Colomniérois sont venus nombreux partager et retrouver des souvenirs dans les fêtes de Coulounieix et de Chamiers !